
“以利济世，义利合一”
——— 本报专访烟台东方儒商联合会
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□本报记者 姜宁

在这个物欲横流的
商海里，又有几人肯埋
下头来，拿出他们的时
间学习儒学？“士魂商
才，以义取利，以利济
世，义利合一。”在烟台，
就有这样一个商会———
东方儒商联合会，他们
以儒为学，以商为本，在
成就个人事业的同时，
捐赠社会，奉献爱心，服
务本土文化建设。

邱为强，烟台市工商联东方
儒商联合会执行会长。在没有成
立东方儒商联合会之前，他是南
山葡萄酒的一个经销商，而之所
以成立商会，更多的缘于他创办
的北京大学EMBA学习班。

以前，邱为强身为南山葡萄
酒的代理商，看到南山葡萄酒品
牌在烟台本地难以打开市场，就
想到了一个新型营销策略，开办
学习班，凡是报名者都根据所交
学费多少等值赠送葡萄酒。

“企业家都是需要学习的，
而我，只是给他们提供了学习
的平台。”邱为强说，“你交了多
少钱报名学习，我就送你等值
的葡萄酒，以及诸多服务。”这
一营销方式初见成效，短短两
年时间内，邱为强的葡萄酒生
意翻了十几倍，而北大EMBA

班也让上百名烟台知名企业家
顺利结业，学到了高端企业人
才所必备的管理知识。

“最后，大家都觉得有感情
了，走的也越来越近，就有了成立
商会的意思。”邱为强告诉记者。

“士魂商才，以义取利，以利济世，
义利合一。”这是东方儒商联合会
的宗旨。

“所谓儒商，就是教会大家怎
么能当一名合格的商人，在我看
来，在儒商联合会看来，一个合格
的商人不仅仅是一个能赚钱的商
人，更多的是一个能够实现社会
价值与个人价值相统一的商人，
只有这样，才能做到以利济世，义
利合一。”

“或许几年，或许十几年，我
们一定要让这种儒商精神遍布烟
台，遍布山东，遍布中华大地。”

商会成立

源于一个营销策略

2011年夏天，本着优势互补、
互惠互利、合作双赢、共同发展的
原则，东方儒商联合会和内蒙古
商会共同组织参加了内蒙古经济
合作交流活动。

“这一活动为加强烟台与内
蒙古的沟通和往来，建立和完善
信息交流制度和合作项目的联
络、组织、协调机制，加强政府部
门、行业、企业、民间的合作与交
流，加强产业领域的多方交流合
作等起到了重要作用。”邱为强介
绍。

在这次主题为“汇智融聚儒
商，挥洒草原豪情”的赴内蒙古联
谊活动中，共有15位烟台的企业
家参加，而这一活动也为以后内
蒙古与烟台的区域协作打下了良
好基础。

此次活动中，烟台企业家不
仅参加了中国民族商品交易会和
投资贸易洽谈，还在新能源产业
研讨等方面与内蒙古工商联进行

了深度蹉商，并达成一系列共识。
“这种类似的活动，我们以

后还会搞很多次。”邱为强说，
“整合资源，是东方儒商联合会
成立以来的重要工作，也就是
说，一切有利于社会经济发展
的联动活动，我们都会大力去
推广。”

除此之外，东方儒商联合会
还相继举办了第五届中华母亲节
活动和庆党建红歌会活动以及南
山参禅问道联谊活动等一系列会
员活动，丰富了会员单位的文化
生活。

“企业的发展，首先靠的是企
业内部的凝聚力和向心力，其次，
靠的是整合企业之间的资源，实
现资源的优势互补，而这一资源
的联通，则要靠不断地积累人脉
关系来实现，所以，东方儒商联合
会会定期的举办一些类似的会员
活动，让大家相互交流、共同进
步。”邱为强说。

奔赴内蒙古

联动区域经济发展

“任何一个企业的发展，都是
社会责任和企业责任两方面的统
一，任何一方面的缺失，都不能算
是一个成功的企业，同样，一个企
业家只要能把自身的价值和社会
的价值结合起来，才能算是一个
真正有良心的企业家。”邱为强
说。

据了解，东方儒商联合会自
成立1年多时间，做了很多公益事
业，奉献社会。

“每当看到那些因贫辍学的
孩子时，我心情很复杂。我们所
做的，只是拿出一点金钱，而他
们能得到的，或许就是整个人生

的改变，不要让任何一个孩子辍
学，让他们有学上，上好学，是
我的价值观，也是我们整个东方
儒商联合会的价值观。”邱为强
说。

2 0 1 2年3月，在市工商联夏
晓峰主席的带领下，东方儒商联
合会分别来到了莱州市郭家店
镇柴棚小学和金城镇中心小学，
举行了爱心图书捐赠仪式，此次
爱心活动，共计捐赠教育图书
3000套，不仅体现了企业家们兴
商报国的决心和意志，也是现代
儒商践行儒家精神精髓的一次
行动。

今年5月28日，东方儒商联合
会跟随烟台市工商联举行的“感
恩行,走进学校”活动，走进烟台市
崇文学校。在活动现场，东方儒商
联合会捐赠了价值6 . 8万元的教
育类图书，丰富了崇文学校孩子
们的课余文化生活。一本本的图
书对于正在建造校图书馆的崇文
学校教职工来讲，无疑是雪中送
炭。

此外，东方儒商联合会还在
救助春蕾女童，走进SOS村，援助
聋哑学校等方面做出重要贡献，
在社会上被充分的认可，得到了
充分的赞扬。

爱心捐赠

累计捐赠数万元图书

“ 未 来 ，会 搞 一 个 儒 商 论
坛，但这一切，都需要前期的良
好准备，至于时间，那得看准备
情况如何了。”邱为强说。新儒
商精神可以说在现阶段是商界
的一种新的倡导形式，也是人们
所推崇的精神之一，所以在他看
来，把这种精神传播到全国是最
终目标。

“虽然未来儒商联合会的总
部会定在北京，但我们一定要通
过自身的努力，让人们知道，儒商
精神的发源地是在山东烟台，这
是一种渊源，一种文化的底蕴。”

此外，为了丰富会员的活动，
东方儒商联合会已经修建了高尔
夫球场和休闲会馆，让会员在其
中享受到更多工作之外的乐趣，

并且能够更广泛地接触人脉资
源，实现资源的融通。在未来的时
间内，邱为强称，将以更加积极的
态度去实现东方儒商联合会的发
展和壮大。

“一靠发展，二靠学习，只有
这样，东方儒商联合会才能在经
济舞台上永葆生命力和活力。”邱
为强说。

一靠发展，二靠学习

让儒商联合会永葆活力
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团拜会现场。 （受访者供图）

烟台东方儒商联合会执行会长邱为强。（受访者供图）
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